

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 124/Miércoles 27 de junio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La receta sudamericana. \(Rebelión\).](#)
- [Hermano vigilado. \(El País\).](#)

DE CUBA

- [Cuba retira a su Embajador en Paraguay](#) EFE.
- [Sostiene Bruno Rodríguez encuentro con su colega boliviano](#) AFP/EFE.
- [Solicitan a juez federal cambios en libertad supervisada de René](#) AFP.
- [Lamentan en Francia muerte del abogado Roberto González](#) PL.
- [Denuncia Cuba a EE. UU. por violar marcas y patentes](#) PL.
- [EE. UU. intensifica el bloqueo, pese al rechazo internacional.](#) PL
- [Odebrecht USA logra que juez en Florida frene ley de negocios con Cuba](#) AFP.
- [Ciudadano de origen cubano se declara inocente de fraude millonario en Miami](#) AP.
- [Conforma EE. UU. equipo de béisbol para tope amistoso](#) XINHUA.
- [“Cuba: ‘luz verde’ para la industria turística](#) ANSA.
- [Crece el turismo de América Latina, informa la ONE](#) ANSA.
- [Selección de fútbol de sala busca clasificarse por quinta vez a Copa del Mundo](#) XINHUA.

DEL MUNDO

- [Descarta Insulza intervención de la OEA en Paraguay](#) NOTIMEX.
- [“¿Hacia dónde va la economía paraguaya tras la salida de Lugo?”](#) DPA
- [Mandatario depuesto recorrerá todo Paraguay para explicar lo que realmente ocurrió.](#) EFE
- [“Presidente” golpista conversa con la prensa](#) EFE.
- [Bolivia se esfuerza por resolver crisis policial](#) REUTERS.
- [Anuncia Cristina Fernández créditos a jubilados para evitar abusos.](#) DPA
- [Firman UE, Colombia y Perú su TLC](#) EFE.
- [Estudiará la UE crear un superministerio de Finanzas y vetar presupuestos](#) EFE.
- [Hermanos Musulmanes y Ejército discuten transición de poder en Egipto.](#) REUTERS
- [Rusia acepta invitación de Annan a reunión sobre Siria en Ginebra](#) EFE.
- [La ONU mantiene suspensión de misión en Siria ante continuación de violencia](#) EFE.
- [Rechaza Putin pasos unilaterales en conflicto israelí-palestino](#) DPA.

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

REBELIÓN (Versión digital)

26 de junio de 2012

ESPAÑA

LA RECETA SUDAMERICANA

Roberto Bissio
Red del Tercer Mundo

Cuando se desregularon las finanzas mundiales, hace dos décadas, la doctrina económica pronosticaba que un mercado eficiente juntaría oferta y demanda para beneficio de todos. En el mundo real, lo que ocurrió fue todo lo contrario, sostiene un estudio que acaba de publicar la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Antes de la crisis financiera de 2008 que provocó la peor recesión desde la década de 1930, ya había quedado claro que los desequilibrios mundiales se habían acentuado en vez de disminuir.

El coeficiente de Gini (que mide la desigualdad) ha tendido a aumentar tanto en los países desarrollados como en los países en desarrollo y en las “economías en transición”. En 2007, dice el informe, titulado “Quebrando el ciclo de exclusión y crisis”, el veinte por ciento más rico de la población del planeta recibía el setenta por ciento del ingreso mundial, mientras que al veinte por ciento más pobre solo llegaba el dos por ciento.

Ni la apertura comercial ni los cambios tecnológicos son causa de esta concentración. El culpable es, sin duda, la globalización financiera. En primer lugar, el sector financiero canaliza sus mayores beneficios y remuneraciones cada vez más jugosas a los ricos, aumentando la proporción de los ingresos que va al uno por ciento más privilegiado de la población. En segundo lugar, los salarios se han quedado a la zaga del crecimiento de la productividad en casi todas partes, como resultado de una mayor competencia en los mercados de trabajo, menos legislación de protección del empleo, y el debilitamiento de los sindicatos. Esto frena la expansión de la demanda interna y, en consecuencia, el crecimiento económico estable. En tercer lugar, ha habido un enorme aumento en los flujos financieros especulativos en busca de ganancias rápidas. Estos han sido alimentados por las deudas contraídas por los gobiernos, empresas e individuos, y por la liberalización de los movimientos de capital financiero y tipos de cambio en muchísimos países.

Los gobiernos pierden capacidad de tomar medidas fiscales y distributivas. La liberalización de los mercados financieros facilita la fuga de capitales. Para evitar que los ricos saquen su dinero del país, muchos gobiernos reducen los impuestos sobre los ingresos altos y las ganancias de capital, mientras que imponen medidas regresivas, como los impuestos sobre el consumo, para compensar la menor recaudación.

Después de años de estancamiento de sus ingresos, las familias de clase media y baja se endeudan para realizar sus aspiraciones de mejores viviendas, lo que terminó alimentando burbujas de hipotecas de mala calidad en Estados Unidos, el Reino Unido, España y otros lugares. “Esto fue facilitado por los mayores ingresos de los ricos, cuya frenética búsqueda de rentabilidad aumentó el tamaño del sector financiero y proveyó liquidez para los préstamos a los de menores ingresos. En las economías avanzadas, estos procesos fueron acompañados por la proliferación de instrumentos financieros opacos, como los valores respaldados por hipotecas, que generaron las condiciones para la crisis de 2008”.

Como los ricos reciben mucho más de lo que consumen, al aumentar su parte en el reparto de los ingresos la demanda total disminuye, mientras que los menos privilegiados piden créditos para mantener su propio gasto, reforzando así un modelo de crecimiento basado en la deuda. Cuando las crisis financieras estallan, toda la economía se contrae y el aumento del desempleo vuelve a acentuar la desigualdad. El ajuste de las empresas y los hogares reduce los ingresos fiscales. El Estado toma prestado para cubrir su falta de recursos y aumenta la deuda pública, lo que a su vez conduce a más impuestos regresivos y menos prestaciones sociales.

“El resultado es un círculo vicioso en el que las finanzas globalizadas fomentan la desigualdad, lo que contribuye a las crisis, las que, a su vez, perpetúan o incluso agudizan las desigualdades”, advierten los expertos de las Naciones Unidas.

A largo plazo, el crecimiento lento de los salarios y la demanda total suponen para la economía mundial un estancamiento prolongado. La baja creación de empleos, sobre todo de puestos de

trabajo estable, digno y a tiempo completo, desperdicia recursos humanos y excluye a mucha gente, especialmente los jóvenes y las mujeres, de los beneficios del crecimiento económico.

Para salir de esta trampa, los países en crisis o estancados de Europa y América del Norte deberían mirar a América Latina. En el Cono Sur del continente, observa el informe de la UNCTAD, “varios países han logrado reducir la desigualdad y sostener un crecimiento más rápido y más inclusivo a través de impuestos más equitativos, mayor inversión pública, más gasto social, aumentos de salarios y mejor protección social”.

En Brasil, por ejemplo, la desigualdad se ha reducido drásticamente. El coeficiente de Gini mejoró en más de cinco puntos desde el año 2000, se redujo la pobreza y bajó la proporción de los ingresos que va a los más ricos. Como resultado, el crecimiento promedio anual del PIB se aceleró en dos puntos porcentuales en comparación con la década anterior.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL PAÍS (Versión digital)

26 de junio de 2012

ESPAÑA

HERMANO VIGILADO

**El primer civil e islamista que gana la presidencia
de Egipto carece de poderes reales**

EDITORIAL

Egipto, el país árabe más poblado, ha hecho historia. Por primera vez en unas elecciones relativamente libres ha llegado a la presidencia del país un civil y miembro de los Hermanos Musulmanes. Mohamed Morsi, sin embargo, tendrá que ejercer su mandato bajo la vigilancia de los militares, que siguen conservando casi todos los resortes del poder. Será una tarea harto difícil, pues se le pedirá antes que nada que ponga en pie una economía maltrecha por las propias revueltas y agravada por la falta de perspectivas políticas claras.

El anuncio del triunfador se demoró en exceso. Pero el resultado coincide con el deseo mayoritario expresado seis meses atrás en las legislativas.

No hay que descartar que la aceptación de la victoria de Morsi sobre el ex primer ministro de Mubarak, Ahmed Shafiq, sea el resultado de una negociación entre la Junta Militar y los Hermanos Musulmanes, que hasta ahora han sido cautos a la hora de condenar la disolución del Parlamento por el Tribunal Constitucional y la asunción sin disimulo de nuevos poderes por el Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas en materia legislativa, de seguridad interna, para elaborar la nueva Constitución e incluso para declarar la guerra, un guiño a Israel y a EE UU, cuya ayuda militar sigue llegando a Egipto.

Morsi ha prometido un Gobierno de integración. Sería lo juicioso; si su victoria ha desatado las pasiones de sus seguidores, también ha despertado recelos en el Estado profundo de Egipto y entre los laicos demócratas que protagonizaron las revueltas que llevaron al derrocamiento de Mubarak.

En estas circunstancias de democracia vigilada, no parece lo más sensato que el nuevo presidente haya apelado a un cambio de equilibrios en la zona con una mejor relación con Irán. Son muchos los vecinos que desconfían de los Hermanos Musulmanes. Los saudíes les prestaron dinero y ayuda durante años, pero últimamente se habían distanciado de ellos por razones religiosas y por su visión de Irán.

Los militares dieron un golpe suave, pero al aceptar la victoria de Morsi han demostrado una cierta sensatez, aunque no pueden barrer de un plumazo las legislativas. La victoria del candidato que representaba al antiguo régimen hubiera llevado a un levantamiento popular.

Lo que no significa que con Morsi Egipto se haya librado del caos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 26 JUN (EFE).- Cuba anunció hoy la retirada de su embajador en Paraguay, Bernardo Guanche, como expresión de rechazo a la destitución de Fernando Lugo, informó el Ministerio de Relaciones Exteriores de la isla.

"Se ha procedido al retiro de nuestro embajador en Asunción, quien arribará a La Habana en las próximas horas", señaló la Cancillería cubana en una nota informativa.

Esta decisión se produce después de que el Gobierno cubano condenó el pasado sábado "el golpe de estado parlamentario" contra Fernando Lugo y declaró que la isla "no reconocerá autoridad alguna que no emane del sufragio legítimo y el ejercicio de la soberanía por parte del pueblo paraguayo".

El propio presidente cubano, Raúl Castro, ratificó ayer lunes esta posición al calificar de golpe de estado la destitución de Lugo: "Fue un golpe, no es casual, (...) en este caso usaron al Parlamento y la mayoría reaccionaria que tienen allí (en Paraguay)", comentó.

El general Castro también advirtió que los golpes de estado han vuelto a América Latina pero "disfrazados" y señaló que los últimos acontecimientos en el continente no le sorprenden.

El exobispo Fernando Lugo fue destituido el viernes como presidente de Paraguay tras ser considerado "culpable" de mal desempeño en sus funciones en un "juicio político" en el Senado.

En apenas 30 horas, Lugo fue juzgado y sentenciado y su vicepresidente, Federico Franco, asumió la Presidencia hasta el término del mandato, el 15 de agosto de 2013.

Para el Gobierno cubano, este "golpe" se suma "a la larga lista de atentados contra la autodeterminación de los pueblos latinoamericanos, siempre realizados por las oligarquías con la autoría, la complicidad o la tolerancia del gobierno de los Estados Unidos".

En su declaración oficial del sábado, Cuba anunció que mantendrá en Paraguay su colaboración médica, "estrictamente humanitaria", al servicio de la población de ese país suramericano.

Bernardo Guanche fue nombrado embajador de Cuba en Paraguay en 2011 y en octubre de ese año entregó sus cartas credenciales en Asunción al ahora destituido Fernando Lugo.

LA HABANA, 26 JUN 2012 (AFP) - El canciller de Bolivia, David Choquehuanca, dijo este martes en La Habana que confía en que se impondrá "la razón" en "los problemas internos" que enfrenta el presidente Evo Morales, con protestas de policías e indígenas que estremecen al país andino.

"Hoy mismo tenemos problemas internos, pero lo vamos a enfrentar, sabemos que la razón se va a imponer", dijo Choquehuanca en un encuentro con su par cubano Bruno Rodríguez, sin hacer alusión directa al motín de policías, que cumple seis días y a una protesta indígena de dos meses.

Choquehuanca, quien llegó el domingo a la isla, afirmó que Morales avanza en "un proceso de grandes transformaciones pensando en el bienestar de todos los bolivianos, pero este proceso tiene (...) muchas dificultades".

Por su parte, Rodríguez subrayó que Cuba ofrece su "solidaridad" (...) "frente a los intentos de frenar el profundo proceso de cambios en Bolivia".

"No cabe ninguna duda que estaremos juntos", apuntó el canciller cubano.

El jefe de la diplomacia boliviana agradeció "la permanente solidaridad" y "cooperación" cubana.

Miles de policías bolivianos de bajo rango amotinados por reclamos salariales, ocuparon el lunes la plaza de Armas de La Paz, aledaña al palacio presidencial.

Morales accedió el lunes a dialogar nuevamente con los uniformados, que rechazaron un acuerdo firmado el domingo entre sus dirigentes y el ministro del Interior, Carlos Romero.

Por otro lado, una columna de varios centenares de indígenas se encontraba este martes en las puertas de La Paz, tras marchar durante dos meses desde la Amazonia, en protesta contra la construcción de una carretera en parque ecológico.

El gobierno de Morales asegura que sectores de la derecha buscan un golpe de Estado, haciendo coincidir los reclamos de los indígenas con el motín de los policías.

LA HABANA, 26 JUN (EFE).- El ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, David Choquehuanca, confía en que "la razón se va a imponer" en los "problemas internos" que vive su país, según declaró hoy en La Habana, donde se reunió con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez.

"En Bolivia estamos llevando un proceso de grandes transformaciones pensando en el bienestar de todos los bolivianos.

Pero este proceso tiene dificultades. Hoy mismo tenemos problemas internos, pero los vamos a enfrentar, sabemos que la razón se va a imponer", dijo Choquehuanca al inicio de su encuentro con Rodríguez.

Por su parte, el canciller cubano trasladó a su colega la solidaridad de la isla "frente a los intentos de frenar el profundo proceso de cambio en Bolivia".

Desde el pasado jueves, miles de policías bolivianos de bajo rango se encuentran amotinados en demanda de que su escala salarial se nivele con la de las Fuerzas Armadas.

El presidente de Bolivia, Evo Morales, ha acusado a los policías amotinados y a opositores de la derecha de gestar un golpe de Estado.

Esta madrugada, el Gobierno y los delegados de los agentes sublevados reanudaron las negociaciones tras fracasar el pasado fin de semana un primer acuerdo.

El Ejecutivo boliviano también acusa de golpistas a los indígenas que marchan de la Amazonía a La Paz contra la carretera que impulsa Morales en una reserva natural en el centro del país y que se ha convertido en otro foco de conflicto en esa nación suramericana.

Actualmente, esta marcha indígena se encuentra acampada a solo 12 kilómetros de La Paz y ha retrasado su entrada a la ciudad para no coincidir con el motín policial.

El ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia cursa desde este martes una visita a Cuba que comenzó con una reunión con el canciller Bruno Rodríguez, quien destacó los "lazos de amistad y relación especial" que unen a la isla con Bolivia y el "proceso de cambio profundo" impulsado por Evo Morales.

Choquehuanca, por su parte, agradeció el apoyo de Cuba con esas transformaciones en su país ya que, según dijo, sin esa solidaridad Bolivia no habría podido implementar todo lo que se ha hecho hasta ahora.

Tras la reunión con su colega cubano, Choquehuanca visitará esta tarde la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), donde mantendrá un encuentro con estudiantes bolivianos.

MIAMI, 26 JUN 2012 (AFP) - El agente cubano condenado por espionaje en Estados Unidos, René González, actualmente en libertad condicional, pidió a la justicia estadounidense que se le permita regresar a vivir en Cuba, indicó una moción presentada en Florida y divulgada el martes por su abogado a la AFP.

"El acusado solicita respetuosamente a la corte que le garantice su moción y modifique las condiciones de su libertad supervisada", indica el documento entregado a la corte del distrito sur de Florida por su abogado Philip R. Horowitz.

González, uno de los cinco espías cubanos condenados en Estados Unidos en 2001, salió en libertad condicional el pasado 7 de octubre después de 13 años de cárcel, y desde su paradero desconocido tiene que acudir regularmente ante la corte.

El acusado, con ciudadanía estadounidense, pide que se le permita "regresar a Cuba y residir en Cuba con su familia por la duración del término de su libertad supervisada, comprendiendo que el acusado renunciará a su ciudadanía estadounidense una vez llegue a Cuba", indicó la moción.

También pide que una vez que se encuentre viviendo en Cuba no deba reportarse y que "si el acusado vuelve a Estados Unidos durante el término de su libertad supervisada, deberá reportarse a

la oficina de libertad condicional más cercana en un plazo de 72 horas después de su arribo", estableció la solicitud.

Por el momento, el abogado de González desconoce los plazos en los que la corte de Florida podría responder a este pedido, según dijo a la AFP.

El pedido de René González se produce a menos de una semana que su hermano, Roberto González Sehwerert, quien también fue su abogado en esta causa, falleciera víctima de cáncer en La Habana.

El agente González logró en marzo que Estados Unidos le concediera un permiso para visitar la isla durante dos semanas para ver a su hermano enfermo.

El permiso le fue otorgado días después de que el abogado del contratista estadounidense Alan Gross, condenado en 2011 a 15 años de prisión en Cuba por "actos contra la independencia o la integridad" del Estado, pidiera al presidente Raúl Castro un permiso de dos semanas para que su defendido visitara en Estados Unidos a su madre, de 90 años y enferma de cáncer.

El presidente cubano no ha accedido a la petición de Gross, de 63 años.

González fue detenido en Estados Unidos en 1998 junto a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González. Todos condenados en Miami en 2001 a largas penas de prisión por espionaje.

Los cinco son considerados en Cuba como "héroes" que espiaban a grupos "terroristas" de Miami.

Washington ha descartado la posibilidad de un canje de Gross por los agentes cubanos, mientras que La Habana ha evocado una "solución humanitaria" sobre una base "recíproca".

PARÍS, 26 JUN (PL) Organizaciones de solidaridad y amigos franceses de Cuba expresaron aquí su pesar por la muerte del abogado Roberto González, hermano de René González, uno de los cinco antiterroristas injustamente condenados en Estados Unidos.

Roberto dedicó los últimos años de su vida a defender a Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, y a demostrar todas las violaciones al sistema legal norteamericano cometidas durante el proceso judicial.

René, junto a Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y Gerardo Hernández fueron sancionados con desmesuradas penas que van desde 15 años hasta doble cadena perpetua más 15 años por proteger a su pueblo de los actos terroristas organizados desde territorio estadounidense.

Annie Arroyo, presidenta del comité Francia Cuba de la ciudad de Bayona, expresó en una misiva su consternación tras conocer la noticia del deceso de Roberto, ocurrido el pasado viernes.

Amplia es la lista de los amigos que se quedaron a lo largo del camino, aunque sólo sea físicamente pues sus almas nos siguen acompañando, fieles y cariñosas, aseguró Arroyo.

Otros integrantes de los diversos comités de Francia Cuba, así como de la organización Cuba sí Francia, también manifestaron su pesar por el fallecimiento de Roberto, señala un comunicado difundido este martes por la embajada de la mayor de las Antillas en esta capital.

En marzo del año pasado también murió el jurista norteamericano Leonard Weinglass, un incansable luchador por la liberación inmediata e incondicional de los antiterroristas cubanos.

GINEBRA, 26 JUN (PL) Cuba denunció hoy ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) al gobierno de Estados Unidos por las violaciones a sus derechos sobre patentes, en particular por legalizar el robo de la marca Havana Club en ese territorio.

Al intervenir en el Órgano de Solución de Diferencias (OSD) de la OMC, la consejera cubana ante los organismos internacionales con sede en Ginebra, Nancy Madrigal, rechazó la decisión adoptada el pasado 14 de mayo por la Corte Suprema norteamericana de negar a la empresa Cubaexport la defensa de la propiedad de esa marca.

La negativa de la licencia constituye un acto resultante de la injusta aplicación de la Sección 211 de la Ley Ómnibus de Asignaciones de 1998, dijo Madrigal.

Recordó que desde febrero de 2002 la OSD dictaminó la incompatibilidad de esa normativa con el Acuerdo sobre los Aspectos de los Derechos de Propiedad Intelectual relacionados con el Comercio y con el Convenio de París para la Protección de la Propiedad Industrial.

La consejera cubana denunció que la decisión de la Corte Suprema estadounidense responde a los intereses del grupúsculo de la mafia anticubana de Miami y sus aliados dentro del congreso norteamericano. Estos reciben a su vez cuantiosas contribuciones financieras de la compañía Bacardí, a cambio de mantener intacta la normativa que ofrece cobertura jurídica para usurpar la marca y los mercados de este ron genuinamente cubano, afirmó Madrigal.

Añadió que desde 1995, Cubaexport, de conjunto con la compañía francesa Pernod Ricard, distribuidora del ron Havana Club, ha defendido su derecho de registrar esa marca, lo cual encontró respaldo en la decisión del Panel de Solución de Diferencias que falló contra Estados Unidos.

Sin embargo, los compromisos del Congreso de ese país con los magnates y politiqueros son más fuertes que su responsabilidad de cumplimentar las decisiones del OSD y de respetar sus obligaciones ante la comunidad internacional y la OMC, afirmó la consejera cubana. Cuba continuará exigiendo al gobierno de los Estados Unidos su deber jurídico y moral de derogar de inmediato la Sección 211 y de otorgar sin dilaciones la licencia que permita a Cubaexport renovar el registro de la marca Havana Club.

La declaración cubana fue apoyada por Angola, Argentina, Bolivia, Brasil, China, Ecuador, Nicaragua, República Dominicana, Venezuela y Vietnam.

GINEBRA, 26 JUN (PL) El bloqueo estadounidense contra Cuba persiste y se intensifica a pesar del reiterado y casi unánime reclamo internacional para su eliminación, declaró hoy ante el Consejo de Derechos Humanos el delegado cubano Juan Antonio Quintanilla.

Denunció Quintanilla que ese cerco económico, comercial y financiero es una violación masiva, flagrante y sistemática de los derechos humanos de todo el pueblo y tiene además un carácter marcadamente extraterritorial.

Cuba continuará denunciando esta política unilateral, absurda, ilegal y moralmente insostenible que no ha cumplido, ni cumplirá el propósito de doblegar la decisión patriótica del pueblo cubano de preservar su soberanía, afirmó.

De acuerdo con el informe de la mayor de las Antillas a la Asamblea General de la ONU, hasta diciembre de 2010 el daño económico directo ocasionado por el bloqueo, a precios corrientes y calculados de forma muy conservadora, superaba los 104 mil millones de dólares.

Si se toma en cuenta la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado financiero internacional, la afectación a la economía sería superior a los 975 mil millones de dólares, señala ese documento.

Las afectaciones del bloqueo fueron abordadas por el delegado cubano en el debate general del tema tres referido a la promoción y protección de todos los derechos humanos, civiles, políticos, económicos, sociales y culturales.

Quintanilla denunció la situación de pobreza, marginación y el subdesarrollo en el que viven miles de millones de personas en el mundo.

El ejercicio de derechos fundamentales como la alimentación, la salud, la educación, el trabajo, la vivienda, el agua, la sanidad, está siendo negado al menos a uno de cada seis habitantes del planeta, declaró el funcionario cubano.

MIAMI, 26 JUN 2012 (AFP) - Un juez federal de Miami paralizó la entrada en vigor el 1 de julio de una nueva ley estatal en Florida que pretende prohibir a los gobiernos locales la contratación de empresas con vínculos comerciales con Cuba, en un fallo a favor del gigante brasileño de la construcción Odebrecht.

El juez federal K. Michael Moore ordenó la medida cautelar en una audiencia el lunes en la noche, según confirmó a la AFP una fuente de la filial estadounidense del grupo Odebrecht.

"No es como si no hubiera algún precedente, y no hubiera habido una carrera en este esfuerzo en el pasado", dijo el juez, refiriéndose a fallidos esfuerzos legislativos anteriores para poner obstáculos a los negocios con Cuba, citó por su parte el diario The Miami Herald.

A inicios de junio Odebrecht USA demandó al estado de Florida por esta controversial ley estatal que busca prohibir a los gobiernos locales cerrar contratos con empresas que mantengan negocios con Cuba y Siria.

La demanda alegó que la ley es inaplicable e inconstitucional porque se inmiscuye en asuntos de política exterior, una facultad que pertenece exclusivamente al gobierno federal, señalaron los documentos judiciales.

La ley busca prohibir a las agencias gubernamentales estatales y locales la adjudicación de contratos por valor de al menos un millón de dólares a empresas como Odebrecht Construction, Inc, que cuenta con una filial que en este momento avanza en trabajos de construcción en el puerto cubano del Mariel.

"Creemos firmemente que esta nueva ley de la Florida viola la Constitución de Estados Unidos", dijo entonces un comunicado de Odebrecht USA que es subsidiaria de Odebrecht SA, una empresa multinacional diversificada de Brasil, con operaciones en más de 20 países, incluida Cuba.

El gobernador republicano Rick Scott provocó a principios de mayo una sonada polémica en Florida, bastión del exilio cubano, al firmar la nueva ley en una ceremonia llena de simbolismo para esta comunidad de Miami y rodeado por legisladores de origen cubano-americano.

Pero después de la firma ante las cámaras, su oficina emitió un comunicado que sugería que la ley era inconstitucional y que la última palabra la tendría el gobierno federal, algo que exasperó a los cubano-americanos que habían estado presentes en el acto y que obligó al gobernador a retractarse y asegurar que haría cumplir la ley firmada.

La Cámara de Comercio estatal se había opuesto a esta ley por su posible efecto sobre firmas brasileñas y canadienses, los principales socios comerciales de Florida.

Estaba previsto que la ley entrara en vigor el 1 de julio.

MIAMI (AP)- Residente en el Sur de la Florida se declaró inocente en caso de lavado de decenas de millones de dólares en un fraude masivo de Medicare.

Fiscales afirman que Oscar Sánchez, de 46 años, conspiró para enviar dinero de un fraude de Medicare a compañías en Canadá antes de que se transfiriera a un banco en Trinidad y luego a Cuba. Los fiscales sostienen que les entregó dinero en efectivo a los cabecillas del fraude, quienes no querían que su dinero se rastreara.

Sánchez nació en Cuba y es ciudadano estadounidense. Compareció ante un tribunal federal en Miami el viernes y su abogado lo declaró inocente.

Sánchez se encuentra bajo custodia federal porque los fiscales lo consideran un riesgo de vuelo.

Los fiscales piden que Sánchez entregue más de 22 millones de dólares en propiedades.

Si es condenado, pudiera cumplir hasta 13 años en prisión.

LA HABANA, 26 JUN (XINHUA) -- La Federación de Béisbol de Estados Unidos anunció la nómina de 27 jugadores que participarán en el tope amistoso con un equipo cubano del 5 al 9 de julio próximo en el Estadio Latinoamericano de La Habana, señaló hoy la prensa en la isla.

El conjunto estadounidense está integrado por Grayson Greiner, Colton Plaia, Brett Hambright y Danny Canela, y los jugadores de cuadro Kris Bryant, Michael Conforto, Kyle Farmer, Adam Frazier, Jordan Hankins, D.J. Peterson, José Trevino y Trea Turner, indicó el diario "Granma".

Como jardineros figuran Austin Cousino, Johnny Field, Michael Lorenzen y Carlos Rodon, y los lanzadores son David Berg, Dan Child, Jonathon Crawford, Zack Godley, Marco Gonzales, Adam Plutko, Jake Reed, Ryne Stanek, Tommy Thorpe, Bobby Wahl y Trevor Williams.

Según el rotativo, el elenco se distingue por la versatilidad, tal y como lo demuestran los casos de Michael Conforto (utility), Johnny Field (utility), Marco Gonzales (jugador de cuadro y lanzador), Jordan Hankins (receptor y jugador de cuadro) y Carlos Rodon (lanzador e inicialista).

La serie amistosa se pactó a cinco partidos y tendrá lugar 16 años después de los últimos partidos entre selecciones de ambos países. De acuerdo con la Carta de Intención rubricada en marzo último, los "peloteros" cubanos devolverán la visita en el verano de 2013.

Los topes beisboleros entre las dos naciones comenzaron a realizarse en la década del 80 del siglo pasado y se interrumpieron en 1996, cuando la USA Baseball cambió la directiva. Un plantel cubano topó la pasada semana con un seleccionado de Nicaragua en ese país centroamericano y finalizó a favor de los isleños con cuatro triunfos y un empate.

LA HABANA, 26 (ANSA)- La industria del turismo en Cuba tiene "luz verde" del gobierno para fortalecer su posición en la cúspide de la economía nacional.

En un discurso en 1977 el entonces presidente cubano, Fidel Castro, expuso que "el turismo (en Cuba) se puede desarrollar porque es un recurso económico del país, proveniente de los recursos de nuestro cielo, de nuestros mares, de nuestra atmósfera; no somos petroleros, tenemos que explotar el sol, el mar, el aire y las bellezas naturales de nuestro país".

No obstante advirtió que "nadie se imagine aquí jamás un turismo de juegos, de casino, de prostitución, o cosas por el estilo, ¡porque primero nos morimos de hambre hasta el último ciudadano antes que consentir ninguna violación de esa índole a la moral de nuestro pueblo, a la ética de nuestra Revolución!".

A inicios de los años 90 del siglo pasado, llegó el momento de una apertura de Cuba al turismo internacional, impulsada por la caída de la Unión Soviética, mercado crucial cubano, que causó una profunda crisis en la economía nacional.

No obstante las necesidades económicas, algunos prejuicios contra la llegada masiva de turistas al país más leves que los enunciados por Castro en su momento, especialmente sobre "estilos de vida" diferentes al cubano, resultaron duros de morir.

Hoy parecen estar completamente marginados. Un primer paso del gobierno en tal sentido fue eliminar las restricciones que pesaban sobre los cubanos en cuanto a hospedarse en hoteles dedicados antes y por varios años enteramente a los extranjeros de vacaciones en Cuba.

Las puertas abiertas por esa decisión oficial en 2008 siguen abriéndose. Un análisis reciente de la prensa local reflejó que el número de nacionales que se hospeda en esas instalaciones creció en un 30 % en los últimos tres años.

El sector además comenzó a aceptar con más frecuencia a los privados, cuya participación se limitaba, principalmente, al alquiler de habitaciones. Según explicó en abril último el ministro del ramo, Manuel Marrero, en el país operan 1.618 restaurantes y 5.207 habitaciones de "cuentapropistas".

Las autoridades económicas cubanas han impulsado además convenios con otros países, uso de inversiones extranjeras, promoción en sus países emisores tradicionales y emergentes en su decisión de obtener más ingresos anuales por turismo, que están alrededor de los dos mil millones de dólares.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 26 (ANSA)- Argentina ocupó el cuarto puesto entre los emisores de turismo a Cuba de enero a mayo de 2012, detrás de mercados "tradicionales" como Canadá, Inglaterra y Francia, y suben en esa escala México, Venezuela, Chile y Colombia.

Los argentinos que pasan sus vacaciones en Cuba fueron 55.667 en el lapso de enero a mayo pasados, frente a 37.947 en el mismo tiempo de 2011. Ello equivale a un incremento del 46,7% y colocó a esa nación sudamericana en el cuarto puesto entre los más grandes mercados emisores.

De acuerdo con la lista de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), una entidad del gobierno, Canadá encabeza esos mercados con un alza del 5,9 % en el período analizado, o sea de 613.406 el año pasado a 649.669 en los primeros cinco meses del corriente.

Solo superaron a Argentina, además, Inglaterra y Francia, que junto con Canadá son mercados emisores "tradicionales" de Cuba.

Otros emisores latinoamericanos, subieron en el listado: México (octavo puesto); Venezuela (décimo); Chile (decimosegundo); Colombia (decimotercero). Otros mercados en ascenso son Perú y Brasil.

La industria del ocio cubana atendió, globalmente, a 1.437.890 turistas de enero a mayo pasados, frente a 1.363.378 en el lapso similar de 2011, para un crecimiento del 5,5% y como resultado de una intensa promoción que ha hecho énfasis en Europa y América Latina.

El programa promocional tiene su centro en las caravanas tituladas Auténtica Cuba, que han recorrido Argentina y otros países sudamericanos, además de ciudades europeas y de Asia. La más reciente recorrió cinco estados de México.

Las caravanas consisten en una gira de representantes de entidades turísticas cubanas para explicar ofertas a turoperadores, agentes de viaje y medios de comunicación.

Paralelamente, las autoridades turísticas están estableciendo acuerdos de transporte aéreo con sus mercados emergentes y apuntan, además, a un turista de mayor poder adquisitivo con la

construcción de campos del aristocrático golf vinculados a inmobiliarias.

El sector turístico de este país fue considerado como la "Locomotora de la Economía Nacional" en la década de los años 90, pero el gobierno miraba con desconfianza su capacidad de influencia en favor de "estilos de vida ajenos" a la sociedad cubana.

Pero tales prejuicios parecen marginados. Cuba espera a 2.900.000 turistas en 2012 y se prepara para los 3.000.000 "próximamente", de acuerdo con análisis oficiales.

Un impulso al turismo nacional también debe colaborar a ese fin. Un informe reciente de la propia ONE expuso este mes que los cubanos se alojan cada vez con mas frecuencia en los hoteles de todo el país, incluso algunos de tarifas altas, a partir de ofertas bajas.

La ampliación de un sector privado de 181 pequeños servicios que integra a más de 370.000 ciudadanos amplía la potencialidad de clientes nacionales con suficiente poder adquisitivo para ese tipo de vacaciones.

LA HABANA, 26 JUN (XINHUA) -- La selección cubana de fútbol sala asistirá al Premundial de la Confederación Norte, Centroamericana y del Caribe (CONCACAF) de este deporte a partir del 2 de julio en Guatemala con el propósito de ganar un boleto a la Copa del Mundo, afirmó hoy el director técnico Clemente Reinoso.

El entrenador de la selección cubana informó que el conjunto antillano está liderado por el portero estelar Wilfredo Carbó, junto a los también mundialistas Yuliet Olivera, Carlos Madrigal, Yampier Rodríguez, Isvén Román, Fernando Champan, Eduardo Morales y Yone Starling. Completan la nómina los debutantes Danilo Torres, Denis Márquez, Reinier Socarrás, Rinal Ebosque, Luis Yunier Portal y Bretne Suárez.

Reinoso señaló que el equipo tiene como virtudes la "velocidad" y la "experiencia". Los cubanos sostuvieron una serie de tres partidos de preparación ante su similar de Panamá, la semana pasada en La Habana, en la que lograron un éxito y dos empates en tres salidas, 10 goles a favor y ocho en contra.

En el Premundial de Guatemala, Cuba jugará en el grupo eliminatorio "B" junto a Costa Rica, México y San Cristóbal y Nieves. La llave "A" agrupa al país sede, Panamá, Estados Unidos y al ganador entre Canadá y El Salvador, equipos que disputarán una serie de repechaje con partidos de ida y vuelta los días 28 y 29 venideros en Ciudad de Guatemala.

El certamen clasificatorio otorga cuatro boletos a la VII Copa del Mundo de Futsal, prevista para noviembre próximo en Tailandia.

Cuba posee el aval de haber participado en los últimos cuatro mundiales de Futsal y es el actual subcampeón de la CONCACAF. La mayor de las Antillas perdió las finales ante Estados Unidos (4-7) en 1996, Costa Rica (0-2) en 2000, Estados Unidos (0-2) en 2004 y Guatemala (en tanda de penales después del 3-3) en 2008, pero siempre logró el boleto a las citas universales.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTIAGO, 26 JUN (NOTIMEX).- El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, aseveró hoy que nadie tiene facultades de intervención en Paraguay, donde el Congreso destituyó al presidente Fernando Lugo.

"La OEA no tiene facultades de intervención, nadie tiene facultades de intervención: siempre se opera sobre la base del principio de la no intervención", dijo Insulza a radio Cooperativa, tras señalar que lo que se puede hacer es buscar un acercamiento y un acuerdo.

El ex canciller chileno que cumple su segundo periodo al frente de la organización interamericana, consideró que la posibilidad más cierta de que un acuerdo efectivo se produzca es a través del proceso electoral que tendrá lugar el próximo año en Paraguay.

El Congreso paraguayo destituyó el viernes pasado al presidente Fernando Lugo por "mal desempeño de sus funciones" y posesionó en el cargo al vicepresidente Federico Franco, quien deberá cumplir el periodo constitucional que concluye en agosto de 2013.

La mayoría de los países sudamericanos cuestionó que se haya privado al ahora ex jefe de Estado paraguayo del "debido proceso", y anunció la realización de una reunión cumbre para el próximo

viernes en Argentina y analizar el caso.

Insulza señaló que "lo mejor es buscar formas de que ese conflicto se vaya aplacando, se vaya tranquilizando y se vaya metiendo por cauces normales hasta que haya elecciones para que podamos tener una salida democrática y constitucional a la crisis".

Los comicios presidenciales paraguayos están previstos para el 21 de abril de 2013 y el lunes el Tribunal Superior de Justicia Electoral de Paraguay advirtió que "no existe ninguna posibilidad de adelantar la fecha de elecciones".

En sus declaraciones a la radioemisora chilena, a sólo horas del inicio de una sesión de la OEA en Washington para tratar el caso Paraguay, Insulza aseveró que "nadie está por intervenir en Paraguay, todos estamos por buscar una solución".

"Pero la verdad que una solución no es fácil, porque nunca son fáciles las soluciones cuando los hechos ya se han producido", indicó.

ASUNCIÓN, 26 JUN (DPA) - La economía paraguaya venía sorteando con relativo éxito y estabilidad la crisis internacional. Tras registrar un crecimiento récord del 15 por ciento en 2010, la caída del ex presidente Fernando Lugo abre un signo de interrogación sobre su futuro inmediato.

El nuevo ministro de Hacienda, Manuel Ferreira, asumió hoy el cargo con la promesa de "mantener un ambiente de previsibilidad y mucha racionalidad en el campo económico", y fortalecer los ministerios de Obras y de Ganadería "para generar empleo".

También impulsará el Impuesto a la Renta Personal (IRP), que ya fue aprobado en el Congreso de Diputados, pero que está estancado en el Senado, cámaras dominadas ampliamente por la oposición a Lugo, que también habían demorado la liberación de unos 479 millones de dólares en créditos internacionales.

Las últimas cifras globales sobre la economía datan de fines del año pasado, cuando el entonces ministro de Hacienda Dionisio Borda presentó el proyecto de Presupuesto General de la Nación (PGN) para el ejercicio fiscal del año 2012.

Se solicitaron entonces 6.446 millones de dólares -que fueron reducidos a 6.139 millones- para "aplicar los planes de desarrollo económico con inclusión social, con énfasis en la reducción de la pobreza y la desigualdad".

El gobierno de Lugo se proponía aumentar la inversión en salud, educación, vivienda, tierras para la reforma agraria e infraestructuras económicas y sociales, lo que hacía necesario crear nuevos instrumentos tributarios, entre ellos el IRP.

En 2010 la economía paraguaya experimentó un crecimiento de 15 por ciento, con una inflación de 7,2 por ciento, un superávit fiscal del 1,4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y una deuda pública de cerca del 15,4 por ciento del PIB.

Las salientes autoridades económicas de Paraguay, encabezadas por Borda, estimaban que el crecimiento con estabilidad macroeconómica continuaría en este año 2012, aunque siempre dependiendo del impacto de la crisis en Estados Unidos y Europa, a lo que se agrega ahora la crisis institucional interna.

El nuevo equipo económico encabezado por Manuel Ferreira deberá enfrentar un índice de pobreza del 35,1 por ciento de la población, de unos 6 millones de habitantes, y una pobreza extrema de 18,8 por ciento.

La clave para encauzar esta situación estará en las relaciones del nuevo Ejecutivo con el Congreso, dominado por el Partido Colorado, que pese al acuerdo alcanzado para destituir a Lugo, ya advirtió que seguirá siendo oposición. "No somos parte del gobierno de (Federico) Franco que viene a completar el período que queda" advirtió hoy el senador "colorado" Julio César Velázquez.

El economista y ex ministro de Hacienda Cesar Barreto apuntó por su parte no sentirse preocupado por la situación económica del país porque la posición financiera es "sólida", dijo, como consecuencia de las reservas que se fueron acumulando durante los últimos años y que llegan a unos 4.000 millones de dólares.

A pesar de ello, también considera que puede haber un impacto negativo tras el rechazo internacional a la destitución de Lugo y eventuales sanciones. "Ahora vamos a tener que pagar el costo de esto durante otros 10 años", dijo Barreto en declaraciones a la radio.

BOGOTÁ, 26 JUN (EFE).- Fernando Lugo, destituido como presidente de Paraguay el pasado viernes, consideró hoy "muy difícil" que pueda volver al poder, pero igualmente anunció que a partir de la semana que viene recorrerá el país para explicar lo que "realmente" pasó.

"Veo muy difícil que ocurra (volver a la Presidencia) porque ya hubo un acuerdo entre los sectores de poder, sin embargo, nada es imposible, sigue manteniéndose la resistencia y este martes continúan las manifestaciones en diferentes departamentos en el país", señaló en una entrevista exclusiva con el canal Telesur.

Lugo, que llegó a la Presidencia en 2008 y debía terminar su mandato en 2013, fue destituido por el Senado este viernes por mal desempeño de sus funciones, un procedimiento contemplado en la Constitución de su país pero realizado de una manera que ha despertado dudas y preocupación, además de calificativos de golpe.

En la entrevista, Lugo calificó de "viernes negro" lo sucedido y dijo que el Gobierno de Federico Franco, que era su vicepresidente y ese mismo día asumió la Presidencia, es un gobierno "ilegítimo" por mucho "ropaje legal" y "herramienta constitucional" del que se revista.

El exobispo católico indicó que aceptó el juicio político del Senado -"con todas las consecuencias", dijo el jueves y al día siguiente acató el fallo- "para evitar la violencia y la sangre".

Tras considerar que sería un "error muy grande frenar los procesos pacíficos de resistencia", a los que llamó a "crecer", Lugo anunció a Telesur que a partir de la semana que viene recorrerá "toda la geografía nacional para explicar pormenorizadamente lo que pasó ese viernes".

A juicio del mandatario destituido el pasado viernes, "los partidos políticos paraguayos quisieron cortar las alas a un proceso que tenía que continuar en 2013, basado en las políticas públicas y sociales que se habían emprendido para beneficiar a los ciudadanos".

Para Lugo, que afirmó que la ciudadanía se está organizando y no solo en Asunción para resistir el "golpe de estado", "solamente una democracia participativa y protagónica es la que puede garantizar la continuidad de un proceso democrático en el país".

El presidente destituido, que perdió el apoyo de su principal sustento político, el Partido Liberal Radical Auténtico, lo que posibilitó su juicio político, agradeció el apoyo internacional recibido.

ASUNCIÓN, 26 JUN (EFE).- El presidente paraguayo, Federico Franco, recordó hoy a Argentina y Brasil la dependencia que tienen de las dos centrales hidroeléctricas que comparten con Paraguay, Yacyretá e Itaipú, respectivamente, al ser consultado sobre el rechazo que ha generado su llegada al poder en los dos países vecinos.

En un encuentro con la prensa extranjera, Franco dijo que su intención es tener "buenas relaciones" con la presidenta argentina, Cristina Fernández, y la brasileña, Dilma Rousseff, en los 14 meses que quedan para que termine la gestión que hasta el viernes encabezaba el exobispo Fernando Lugo, con él de vicepresidente.

"Lo que menos quisiera es tener problemas con nadie y menos con dos países poderosos que tiene al Paraguay en el medio", advirtió.

Franco agradeció el respaldo de Canadá y Taiwán a su Gobierno y dijo entender de alguna forma el rechazo de buena parte de la comunidad internacional con el argumento de "usted nunca le va a dar gusto a nadie".

En el caso de Argentina, cuya presidenta fue la primera en rechazarlo y en retirar a su embajador de Asunción, indicó que va a tratar de tener con Fernández "un trato especial".

"No me va a sacar una sola palabra en contra de ella, voy a hacer todo el esfuerzo para que la señora Cristina entienda que Paraguay tiene con Argentina un compromiso claro con Yacyretá", la central hidroeléctrica que comparten sobre el río Paraná.

"Gran parte de la iluminación de Buenos Aires se la estamos entregando nosotros desde Yacyretá", recalcó.

Además, dijo que la mayoría de "los comercios que se hacen en el Paraguay vienen de Argentina", que en el país "están radicados muchos empresarios de la nación vecina" y que "históricamente las relaciones bilaterales fueron muy armónicas".

En los mismos términos se refirió a Brasil, a cuya presidenta, Dilma Rousseff, le pidió "que consulte con sus compatriotas" que viven en Paraguay, conocidos como "brasiguayos", sobre su postura respecto a la crisis política.

Una delegación de ese sector, formado, según dijo Franco, por alrededor de medio millón de personas que habitan vastas extensiones agrícolas próximas a la frontera común, se reunió hoy precisamente con Franco para darle su apoyo "por unanimidad", dijo el jefe de Estado.

"Cuando sus tierras eran invadidas, la gente de la Embajada (brasileña) le respondía (a Rouseff) que no podía hacer nada porque este país (Paraguay) es autónomo", dijo este martes Franco, que pidió respetar ahora esa "misma autonomía" y la "libre determinación de los pueblos".

El gobernante remarcó asimismo que "gran parte de la energía de Sao Paulo es abastecida por Itaipú", por lo que "no hay razón para tener malas relaciones con los brasileños".

Paraguay cedió, a cambio de una compensación económica en torno 500 millones de dólares, el año pasado el 92 por ciento de la energía que producen ambas represas a Brasil y Argentina.

Itaipú y Yacyretá representaron en 2011 el 11,2 por ciento del PIB nacional paraguayo, y el 14,3 por ciento en el primer trimestre de 2012, según datos del Banco Central.

Una de las primeras medidas de Franco fue nombrar el lunes al director general paraguayo en Itaipú, pocas horas después de presentar a su gabinete ministerial.

El funcionario paraguayo designado por Lugo para ese mismo cargo en Yacyretá, Enrique Cáceres, permanece todavía en el puesto.

ASUNCIÓN, 26 JUN (EFE).- El presidente de Paraguay, Federico Franco, dijo hoy que su prioridad es evitar que haya "una guerra civil" por la situación derivada de la destitución de su antecesor, Fernando Lugo, y que por ello deja en segundo plano la relación del país con la comunidad internacional.

"Soy el responsable de garantizar que no va a haber una guerra civil", afirmó el mandatario en un encuentro con la prensa extranjera, en el que remarcó que asumió el poder para llenar el vacío por la salida de Lugo y mandó un mensaje al extranjero de que el país vive en la más absoluta normalidad.

En su despacho en el Palacio Presidencial, Franco dijo que si en su carácter de vicepresidente no asumía tras la destitución de Lugo por el Senado, se habría "producido un derramamiento de sangre" porque el país no estaba "en condiciones" de "estar tres, cuatro o cinco meses sin elecciones".

A consulta expresa de un periodista, reiteró que no tiene intención de adelantar las elecciones y que pretende continuar en el poder hasta el año que viene, cuando el mandato de Lugo y el suyo como vicepresidente fenecían originalmente.

"Los plazos electorales van a ser respetados, se harán las elecciones en forma como establecen las leyes, y si Dios y la Virgen lo permiten, y también con ayuda de ustedes los medios de comunicación internacionales, vamos a entregar mi gobierno el 15 de agosto de 2013 y ojalá con un país más organizado", manifestó.

Franco pertenece al Partido Liberal Radical Auténtico (PLRA), una formación tradicional que junto a otros partidos pequeños sustentó la candidatura de Lugo, el cual logró en 2008 romper 61 años de hegemonía del Partido Colorado, histórico rival del PLRA.

El mandatario anunció que "en una semana" su Ejecutivo va a hacer "todo" lo que no se hizo en los últimos cuatro años.

Entre otras cosas, este miércoles el nuevo gabinete económico pretende presentar el plan económico gubernamental para los apenas catorce meses que le quedan de gestión y la semana que viene el Legislativo va a tratar de concretar la aprobación de las condiciones para un nuevo impuesto sobre la renta y de un crédito con Brasil.

Respecto al anuncio de Lugo de que va a convocar manifestaciones pacíficas en el país, dijo que el exmandatario "está todavía dolido" pero que confía en que, como "es un hombre de iglesia, de reflexión", le va llegar "el momento de iluminación y va a sopesar costo y beneficios en el momento de tomar sus decisiones".

Su "desafío" ahora, reiteró, es demostrarle "a la comunidad internacional con hechos más que con palabras que éste es un Gobierno absolutamente democrático, constitucional, donde prima el Estado de Derecho, donde hay libertad irrestricta".

En las calles "no hay policía, no hay militares" porque "todo es normal", enfatizó.

"No podemos en este momento ocuparnos de las relaciones internacionales si primero debemos ocuparnos de que todo esté normal", recalcó luego, a pesar de admitir abiertamente que su país vive una "situación sui generis".

En el marco externo, su "vocación" es lograr avances "a través de cancillería" para tener "buenas relaciones" con el resto del mundo.

Buena parte de los países del MERCOSUR y de UNASUR han retirado o llamado a consultas a sus embajadores en Asunción por este caso, y Franco no ha sido invitado a las cumbres que ambos organismos van a celebrar esta semana, que se fundieron en una para analizar la crisis paraguaya.

Consultado sobre si tiene interés en participar en esos encuentros para defender su postura, fue tajante.

"No podemos participar en ninguna cumbre en estas condiciones. No me seduce, tenemos que hacer que el país esté operativo", manifestó al recordar que Paraguay "no tiene vicepresidente" y sigue "en estado expectante".

"Lo que menos haría ahora es salir de mi país", concluyó.

LA PAZ, 26 JUN (REUTERS) - El Gobierno izquierdista de Bolivia hacía ingentes esfuerzos el martes por resolver un violento motín policial que lleva ya cinco días, el segundo conflicto social de gravedad en el país en pocos días y en vísperas del arribo a La Paz de un nuevo foco de preocupación, una desafiante marcha opositora indígena.

Pese a exhibir positivas cifras económicas, el presidente Evo Morales, un líder indígena cocalero que denunció que tras el motín existe una conspiración, sufre uno de sus períodos de mayor tensión ante una seguidilla de conflictos sociales cuando está cerca de cumplir la mitad de su segundo mandato quinquenal.

"Avanzamos en varios puntos; esperamos que tras una reflexión en el transcurso de hoy (martes) se resuelva este conflicto para que vuelva la tranquilidad", dijo el viceministro de Régimen Interior, Jorge Pérez, al anunciar en la madrugada una pausa en el diálogo entre el Gobierno y los amotinados reinstalado en la noche anterior.

La negociación de las demandas salariales y administrativas de los suboficiales y policías rasos sublevados se retomó luego de que una aparente mayoría de los rebeldes rechazara un convenio firmado el domingo y endureciera la protesta, incluso reprimiendo una marcha del oficialismo.

Mientras se esperaba la reanudación del diálogo en cualquier momento, el motín tenía a casi todo el país sin servicios policiales, situación que agravaba el caos vehicular habitual en las ciudades y obligaba a los bancos a recurrir a guardias privados para mantenerse abiertos.

La plaza Murillo de La Paz, donde están los palacios presidencial y legislativo, permanecía tomada por los amotinados, quienes coreaban duras consignas contra Morales mientras exhibían armas de fuego y armas anti disturbios.

"La intransigencia de algunos policías que rechazaron el convenio y usaron violencia contra ciudadanos muestra que buscan algo más que mejoras salariales, buscan una desestabilización", dijo el martes la ministra de Comunicación, Amanda Dávila.

La denuncia gubernamental, repetida desde el domingo, fue rechazada tanto por líderes de la protesta como por jefes opositores.

"No hay tales aprestos golpistas, lo que tenemos es una peligrosa paranoia golpista del Gobierno o al menos una densa cortina de humo que pretende encubrir el desgaste gubernamental", dijo el ex alcalde de La Paz, Juan del Granado, ex aliado de Morales y ahora líder opositor.

UN CONFLICTO TRAS OTRO

El motín, precedido por protestas de esposas de policías, estalló en cuanto terminó la semana pasada un conflicto de 20 días que enfrentó a mineros asalariados y cooperativistas, ambos aliados de Morales, por el control de un yacimiento de estaño y zinc del grupo suizo Glencore.

Morales superó el conflicto decretando la "nacionalización" o reversión al Estado de esa mina, preservando un sector para los cooperativistas, pero el conflicto dejó decenas de heridos, millonarias pérdidas económicas y dudas sobre la capacidad del gobernante para controlar a los llamados movimientos sociales.

Todo esto sucedía mientras otro movimiento social, constituido por varios pueblos indígenas amazónicos, acumulaba dos meses de caminata rumbo a La Paz -la segunda protesta de este tipo en menos de un año- en rechazo a un proyecto de carretera que atravesaría el parque nacional Tipnis.

Los indígenas, aunque visiblemente divididos y en menor número que el año pasado, llegaron el lunes hasta las puertas de la capital política boliviana y dijeron que ingresarían a la ciudad después

de que concluya el lío policial.

"No queremos coincidir con los policías para que no digan que es conspiración, nuestra marcha tiene su propia identidad de protesta contra un Gobierno que viola nuestros derechos", dijo el líder de la caminata, Adolfo Chávez.

El Gobierno anuló el proyecto carretero del Tipnis, de 420 millones de dólares y que debía financiar Brasil, pero esto no logró frenar la protesta, que era apoyada por diversos sectores opositores y amenazaba con culminar convertida en una manifestación masiva.

BUENOS AIRES, 26 JUN (DPA) - La jefa de Estado argentina, Cristina Fernández de Kirchner, anunció hoy créditos para jubilados y pensionados para facilitarles la obtención de préstamos y evitar abusos de intermediarios.

La presidenta señaló que el lanzamiento de la línea de créditos para jubilados "Argenta" tiene entre sus objetivos "sostener el consumo".

"Es precisamente una de las medidas tendientes a lograr no solamente justicia y equidad, sino reparar inequidades que se habían cometido desde determinados sectores prestamistas, por no decir usureros", sostuvo la mandataria.

El fondo total destinado a estos créditos será de 5.000 millones de pesos, con topes máximos de 10.000 pesos (unos 2.210 dólares) a pagarse en 40 cuotas, que serán descontadas de los haberes, según explicó el titular de la Administración Nacional de la Seguridad Social (Anses), Diego Bossio.

El funcionario precisó que de los 5,8 millones de jubilados, 2 millones solicitan créditos de forma habitual y dijo que ahora se busca "evitar abusos y estafas" que tengan como víctimas a los pensionados.

Bossio detalló que estos créditos se otorgarán en tres modalidades diferentes: "una tarjeta de compra, transferencias en efectivo o crédito para compra de pasajes en Aerolíneas Argentinas".

BRUSELAS, 26 JUN (EFE).- La Unión Europea y Colombia y Perú firmaron hoy el tratado de libre comercio que acabaron de negociar en mayo de 2010, aunque aún será necesario el visto bueno del Parlamento Europeo para que pueda entrar en vigor.

A la ceremonia de la firma, que tuvo lugar en la sede del Consejo de la UE en Bruselas, asistieron el comisario europeo de Comercio, Karel de Gucht, y el embajador danés, Jonas Bering Liisberg, cuyo país preside este semestre la Unión, junto a los ministros de Comercio Exterior de Colombia, Sergio Díaz-Granados, y de Perú, José Luis Silva.

La Comisión Europea explicó en un comunicado que, cuando el acuerdo comercial se aplique en su totalidad, los exportadores de la UE se ahorrarán 270 millones de euros anuales en derechos de aduanas.

También contribuirá a una mayor apertura de los mercados por ambas partes e incrementará la estabilidad y previsibilidad del marco comercial.

La negociación del tratado concluyó hace más de dos años, pero durante ese tiempo el texto ha sido sometido a verificaciones legales y ha sido traducido a las 23 lenguas oficiales de la Unión.

El tratado fue rubricado por la Comisión Europea, Colombia y Perú en abril de 2011.

La firma de hoy permite poner en marcha los procedimientos de ratificación formal en la UE, así como en Colombia y Perú.

El Parlamento Europeo, que será el primero en intervenir, votará su aprobación este año, y si emite un "dictámen conforme" y hacen lo propio las instituciones de Colombia y Perú, empezará a aplicarse de forma provisional hasta que los legislativos nacionales de los Estados miembros de la UE adopten el texto en una fase posterior.

El objetivo del acuerdo es eliminar aranceles en todos los productos industriales y pesqueros, ampliar el acceso al mercado de productos agrícolas y mejorar el acceso a los contratos públicos, los servicios y los mercados de inversión.

Además, reducirá aún más los obstáculos técnicos al comercio y establecerá disciplinas comunes, entre otras cosas, en materia de derechos de propiedad intelectual, transparencia y competencia.

Incluye también cláusulas para la protección de los derechos humanos y el Estado de derecho, así como compromisos para aplicar efectivamente los convenios internacionales en materia de derechos laborales y protección del medio ambiente.

Las organizaciones de la sociedad civil también tendrán garantizada una participación sistemática en el control de la aplicación de dichos compromisos, que además estarán sujetos a un sistema de arbitraje, indicó la Comisión.

En 2011, el comercio bilateral total de mercancías entre la UE y Colombia y Perú ascendió a 21.100 millones de euros.

Las exportaciones de la UE a Colombia supusieron 5.000 millones de euros y las de ese país a la Unión, 6.900 millones de euros.

Por otra parte, las exportaciones comunitarias a Perú supusieron 2.800 millones de euros y las de ese país a la UE, 6.400 millones de euros.

BRUSELAS, 26 JUN (EFE).- Los líderes de la UE quieren crear una nueva arquitectura europea basada en una unión bancaria, fiscal y política en la que habrá más solidaridad a cambio de menos soberanía, un supervisor bancario europeo, un Tesoro del euro, eurobonos, vetos a presupuestos y límites a la emisión de deuda.

Estas son algunas de las ideas reflejadas en el informe para la cumbre europea del jueves y viernes que ha elaborado el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, en colaboración con los presidentes de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso; del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker; y del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, y que será la base de las deliberaciones de los jefes de Estado y de Gobierno en la cita.

El documento propone cuatro pilares sobre los que los líderes seguirán trabajando más allá de la cumbre, de la que debe salir un consenso sobre una futura Unión Económica y Monetaria totalmente diferente.

En la cumbre europea informal de octubre habrá un informe intermedio y en la de diciembre propuestas detalladas para avanzar "por etapas hacia una verdadera Unión Económica y Monetaria".

Se trata de crear un marco financiero integrado, es decir una unión bancaria; de promover un marco presupuestario integrado, equivalente a la unión fiscal;

Asimismo, el informe incluye la necesidad de impulsar un marco de política económica común, y de fortalecer la legitimidad democrática y la rendición de cuentas para la toma de decisiones a nivel europeo (para compensar la pérdida de soberanía nacional, en lo que sería la unión política).

La idea es que "cada paso hacia una mayor solidaridad sea acompañado por el paso correspondiente hacia una mayor responsabilidad", empezando por aquellas iniciativas que se pueden ejecutar inmediatamente y no requieren, a priori, cambiar los Tratados, como es el caso de la unión bancaria, señaló hoy Barroso.

Estos cuatro bloques ofrecen una "arquitectura coherente y completa que tendrá que crearse a lo largo de la próxima década", según el informe.

En la unión bancaria habrá dos elementos centrales: una supervisión bancaria europea única y un sistema común de garantías de depósitos y de resolución bancaria.

La supervisión tendría dos niveles: el europeo y el nacional, pero el primero tendría la "responsabilidad última" y por tanto la autoridad en materia de supervisión sobre "todos" los bancos, es decir más de 8.300 entidades europeas. Además tendría poderes para intervenir de manera preventiva.

Actualmente la supervisión europea de los bancos está coordinada por la Autoridad Bancaria Europea (ABE), pero el BCE podría recibir el encargo de vigilar las entidades de la eurozona.

El sistema de garantías de depósitos también estaría supervisado a nivel europeo, al igual que el fondo europeo de resolución de bancos, cuyos recursos procederían de las propias entidades.

Los dos esquemas podrían depender de una autoridad común y el fondo de rescate permanente, el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), "podría actuar como garante presupuestario de la autoridad de resolución de garantía de depósitos", pero en ningún momento se alude a la recapitalización directa de la banca.

Pero es en el bloque de la unión fiscal donde habrá más discusiones porque es ahí donde habrá que ceder más soberanía y Francia tradicionalmente ha sido reticente a esas cuestiones.

Este elemento se ha hecho necesario porque "los desequilibrios de un país crean problemas en la UE en su conjunto", por lo que hay que poner en marcha "mecanismos, reglas, frenos..", explica una fuente comunitaria.

A la vez es el pilar imprescindible para que Alemania acepte más solidaridad y para Berlín se debe empezar por esta pieza del rompecabezas.

Un marco presupuestario integrado implica que se tomen en la eurozona más decisiones en común sobre las cuentas nacionales a cambio de compartir riesgos y eso exige prevenir y corregir políticas fiscales insostenibles en cada país.

Así, la eurozona podría fijar techos anuales de gasto en los presupuestos nacionales, máximos para los niveles de deuda y además un país que quiera emitir más deuda de la acordada conjuntamente tendría que "justificar" su decisión y "recibir autorización previa" de los demás socios.

Es más, "la eurozona estaría en posición de exigir cambios en las partidas presupuestarias" nacionales si incumplen la reglas en ese ámbito.

Después, se podría explorar "a medio plazo" la emisión de deuda común, de manera que solo se introducirían los eurobonos cuando haya "un robusto marco de disciplina presupuestaria" para evitar el riesgo moral, tal y como exige Alemania.

El proceso hacia la emisión de deuda común sería gradual y se haría por fases, de manera que el progreso en las decisiones sobre presupuestos vaya acompañado por los correspondientes pasos para compartir riesgos.

Las opciones van desde instrumentos de financiación a corto plazo (como euroletras) a crear un fondo de amortización de deuda.

Para hacer realidad esta visión, habría que crear en la eurozona "una institución fiscal, como una oficina del Tesoro", es decir un "superministerio de Finanzas", una idea favorecida por el ministro alemán del ramo, Wolfgang Schöuble.

EL CAIRO, 26 JUN (REUTERS) - Los Hermanos Musulmanes llegaron a un principio de acuerdo con el Ejército sobre los poderes del primer presidente islámico en la historia de Egipto y sobre el destino del ahora disuelto Parlamento controlado por los islámicos, dijeron el martes dirigentes de esa agrupación política.

El nuevo presidente electo, Mohamed Mursi, recorrió el palacio de gobierno el lunes. Sin embargo, poco después de conocer el resultado de unas elecciones que lo llevarán a reemplazar al depuesto Hosni Mubarak, un tradicional enemigo de los Hermanos Musulmanes, fue inmediatamente a ver a los generales apostados en el Ministerio de Defensa.

Esta escena pareció dejar al descubierto quién manda realmente.

Los Hermanos Musulmanes, proscritos bajo el régimen de Mubarak, enviaron a sus seguidores a las calles la semana pasada, renovando el fantasma de protestas interminables, después de que la Corte Suprema Constitucional ordenó la disolución de la Cámara baja, diciendo que se habían violado las reglas durante su elección hace seis meses.

Esa decisión, respaldada por el Ejército, amenazó con forzar una nueva elección parlamentaria, lo cual erosionó el bloque conformado por los Hermanos y sus aliados, además de socavar una de las mayores ganancias de la revuelta que derrocó a Mubarak el año pasado.

Los islamistas y otras facciones dijeron que el fallo de la corte equivalía a un golpe militar. El Ejército profundizó esos temores al emitir un decreto que limita los poderes presidenciales poco después del cierre de las elecciones generales.

Mursi fue declarado ganador de las elecciones el domingo, una semana después de los comicios. Durante esa espera, los Hermanos y el Ejército mantuvieron conversaciones de manera discreta, revelaron dirigentes de ambos bandos.

El nuevo presidente asumirá el sábado, probablemente ante la Corte Constitucional. Los Hermanos realizarán una ceremonia de toma del poder simbólica en la Plaza Tahrir, epicentro de las protestas contra Mubarak, según dijo Yasser Ali, un asesor de Mursi.

Tradicionalmente, los presidentes juraban en el Parlamento, que ahora permanece cerrado y bajo estricto control militar.

La elección presidencial preparó el terreno para una lucha de poder entre los militares, de cuyas filas han salido los gobernantes de Egipto en las últimas seis décadas, y los Hermanos Musulmanes, la oposición tradicional a Mubarak.

"Estamos trabajando para alcanzar un acuerdo sobre varios temas, de manera que todas las partes puedan trabajar juntas en el futuro", dijo Essam Haddad, un alto dirigente de los Hermanos y

también asesor de Morsi.

Haddad, que acompañó a Mursi en su gira por el palacio presidencial, dijo que las negociaciones habían cubierto posibles enmiendas al decreto emitido por el Ejército que limita las facultades presidenciales.

"No aceptamos tener un presidente sin atribuciones. La solución que se está definiendo ahora reduce esas restricciones, de manera que el presidente Mursi pueda dar a la gente lo que prometió", dijo Haddad.

Los militares no estaban disponibles inmediatamente para realizar declaraciones.

Haddad sostuvo que los militares mantendrían el control de su presupuesto y de sus asuntos internos, pero que tendrían que mantenerse alejados de una asamblea mandatada para redactar una nueva Constitución.

En su última toma de poder, el Ejército se concedió el derecho a vetar artículos de la nueva Constitución, lo que generó malestar entre los Hermanos.

Un importante dirigente de los Hermanos, que pidió no ser identificado, dijo que los militares habían aceptado levantar su veto sobre la composición de la asamblea, siempre y cuando 10 de sus miembros islamistas fueran reemplazados con tecnócratas apoyados por el Ejército.

En cuanto al Parlamento, dirigentes de los Hermanos dijeron que el Ejército había aceptado realizar nuevas elecciones sólo para escaños individuales, y que se encontrará un camino legal para sortear el fallo de la corte que establece que la totalidad del Congreso debe ser disuelta.

Los Hermanos Musulmanes, el grupo islámico más antiguo y organizado de Egipto, solía mantener encuentros con generales del Ejército tras la caída de Mubarak en febrero del 2011, en un intento por manejar la transición.

Sin embargo, las relaciones entre ambos bandos se han tensado. Los Hermanos se disgustaron con la falta de influencia del Parlamento sobre las políticas del gobierno, mientras que el Ejército quedó cada vez más incómodo por la búsqueda de poder de los Hermanos, especialmente después de que rompieran la promesa de no buscar la presidencia.

NACIONES UNIDAS, 26 JUN (EFE).- Rusia ha aceptado ya la invitación del enviado especial de la ONU y la Liga Árabe para Siria, Kofi Annan, para participar el sábado en una reunión en Ginebra sobre la crisis en el país árabe, anunció hoy el embajador ruso ante Naciones Unidas, Vitaly Churkin.

El ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguei Lavrov, ha confirmado ya a Annan su asistencia a la reunión que éste trata de organizar para el 30 de junio, indicó Churkin a la prensa a su entrada a las consultas que el Consejo de Seguridad de la ONU tiene este martes sobre la situación actual en Siria.

"Le damos una gran importancia a esta reunión. Rusia ha propuesto una conferencia internacional y la idea de Annan está en línea con ella", agregó el representante de Moscú, que dijo esperar que otros países acepten la invitación para que del encuentro salga "un ímpetu a los esfuerzos políticos para poner fin al conflicto en Siria".

La reunión sobre Siria propuesta por Annan debería reunir a los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad (China, Estados Unidos, Francia, Reino Unido y Rusia), que ya han recibido la invitación también, y a los Estados con influencia sobre la región, entre los que, según ha defendido el propio enviado especial, debería estar Irán.

Su celebración está, sin embargo, en el aire, según fuentes diplomáticas, que señalaron que las potencias occidentales dudan de la efectividad del encuentro, mientras que también falta consenso en cuanto a la agenda de la reunión y los participantes, ya que la presencia de Teherán no gusta ni a Estados Unidos ni Arabia Saudí, entre otros.

Rusia, sin embargo, ha respaldado en varias ocasiones la presencia de Irán tanto en la conferencia que ha propuesto como en el llamado grupo de contacto de Annan.

Las palabras de Churkin se produjeron cuando los miembros del Consejo de Seguridad se disponían a iniciar sus consultas sobre Siria y su misión de observadores, en las que participa en estos momentos y mediante videoconferencia el exministro de Exteriores palestino Naser Qudua, adjunto a Annan.

"Espero una descripción bastante oscura de la situación. Tenemos que trabajar aún más arduamente ante la gravedad de la situación", dijo el embajador ruso acerca de la reunión, en la que

también participa en estos momentos el subsecretario general para Operaciones de Paz de la ONU, el francés Hervé Ladsous.

Se prevé que Ladsous detalle a los miembros del Consejo de Seguridad las propuestas que el organismo maneja acerca del futuro de la misión de observadores desplegados en el país árabe, cuyo mandato expira en julio aunque sus operaciones están interrumpidas ante el aumento de la violencia en la nación.

Después de dieciséis meses de conflicto, se calcula que han muerto en Siria más de 15.000 personas, unas 230.000 se han desplazado de forma interna y más de 60.000 han buscado refugio en países limítrofes, según datos de Naciones Unidas.

NACIONES UNIDAS, 26 JUN (EFE).- La ONU ha decidido seguir adelante con la suspensión de las operaciones de los observadores en Siria ante la continuación de la violencia en el país árabe, dijo hoy al Consejo de Seguridad el subsecretario general para Operaciones de Paz de Naciones Unidas, Hervé Ladsous.

El jefe de los "casco azules" aseguró que las condiciones sobre el terreno son todavía "demasiado peligrosas" para los militares desarmados que integran la Misión de Supervisión de Naciones Unidas en Siria (UNSMIS), indicaron a EFE fuentes diplomáticas del Consejo, reunido a puerta cerrada para analizar la situación en Siria.

Ladsous transmitió al Consejo de Seguridad que las condiciones actuales, en las que impera el aumento de los enfrentamientos entre la oposición y las fuerzas del Gobierno de Bachar al Asad, no son propicias para reanudar las operaciones de los observadores, suspendidas el pasado 16 de junio.

Las mismas fuentes precisaron que el francés aseguró que los 300 observadores que la ONU llevó a Siria acusan además de la violencia la falta de cooperación de Damasco en asuntos técnicos relacionado con las telecomunicaciones y ahora centra sus esfuerzos en ayudar a las organizaciones humanitarias que trabajan en el país.

El jefe de la UNSMIS, el general noruego Robert Mood, suspendió el 16 de junio las operaciones de los observadores ante el incremento de la violencia armada en Siria, donde la escalada de la violencia limitaba su "capacidad para observar, verificar e informar, así como para apoyar el diálogo local y los proyectos de estabilidad", según dijo entonces.

Ladsous participa este martes en una reunión a puerta cerrada con los miembros del Consejo de Seguridad, en las que participa también mediante videoconferencia el exministro de Exteriores palestino Naser Qudua, adjunto al enviado especial para Siria, Kofi Annan, quien trata de salvar el plan de paz diseñado para el país.

La atención se centra también en la posible celebración el 30 de junio en Ginebra de una conferencia sobre Siria auspiciada por Annan y a la que Rusia ya ha anunciado que asistirá.

Ese encuentro debería reunir a los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad (China, Estados Unidos, Francia, Reino Unido y Rusia), que ya han recibido la invitación también, y a los Estados con influencia sobre la región, entre los que, según ha defendido el propio enviado especial, debería estar Irán.

Esa reunión está, sin embargo, en el aire, según fuentes diplomáticas, que señalaron que las potencias occidentales dudan de su efectividad, mientras que también falta consenso en cuanto a la agenda de la reunión y los participantes, ya que la presencia de Teherán no gusta ni a Estados Unidos ni Arabia Saudí, entre otros.

Después de dieciséis meses de conflicto, se calcula que han muerto en Siria más de 15.000 personas, unas 230.000 se han desplazado de forma interna y más de 60.000 han buscado refugio en países limítrofes, según datos de Naciones Unidas.

BELÉN (CISJORDANIA), 26 JUL (DPA) - El presidente ruso, Vladimir Putin, rechazó hoy pasos unilaterales en el conflicto israelo-palestino, dijo durante una visita a la ciudad de Belén, en Cisjordania, en el marco de su gira por Cercano Oriente.

"Estoy convencido de que los actos unilaterales antes de una solución no son constructivos. Tiene que haber contención", dijo en una rueda de prensa conjunta con el presidente palestino, Mahmud Abbas, sin dar detalles.

Putin no especificó a qué se refería, pero se cree que podría ser un mensaje a Israel y a su política de asentamientos en Cisjordania, que Abbas volvió a calificar hoy de "mayor obstáculo" al proceso de paz.

Rusia no tendría problema en reconocer un Estado palestino independiente, "porque ya lo hicimos hace 25 años", señaló.

Abbas, por su parte, pidió que se reactive la idea de una conferencia internacional de paz en Moscú para abordar el conflicto israelo-palestino. "Creemos que el único camino hacia la paz es mediante la vía negociada", añadió.

Abbas señaló que pidió ayuda a Rusia para que Israel libere a presos palestinos, en particular a los arrestados antes de la firma de los acuerdos de paz de Oslo en 1994.

Antes del encuentro, Putin visitó la iglesia de la Natividad, construida en el lugar en el que, según la tradición cristiana, nació Jesucristo.

En su gira por Cercano Oriente de dos días, Putin visitó el lunes Israel, donde se reunió con el primer ministro, Benjamin Netanyahu, y el presidente, Shimon Peres, con quienes habló de Irán y de Siria.

Poco después de la media noche se acercó al Muro de las Lamentaciones en Jerusalén, el lugar de rezo más sagrado del judaísmo.

Esta noche pondrá fin a la gira con una visita a Jordania.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

FORT MEADE, EE.UU. Una jueza militar de Estados Unidos ordenó a la fiscalía entregar documentos a la defensa del soldado Bradley Manning, acusado de filtrar notas clasificadas a WikiLeaks, luego de que los abogados del militar denunciaran el ocultamiento de información relevante. La jueza Denise Lind dictaminó que los fiscales del gobierno deben proporcionar a la defensa informes de "evaluación de daños" de la CIA, el Departamento de Estado, el FBI y otras agencias. Atendiendo a una solicitud de los representantes de Manning, Lind también ordenó a la fiscalía ofrecer un relato detallado en el que demuestre que respetó las obligaciones legales para entregar todas las pruebas pertinentes a la defensa. **(AFP/26)**

NUEVA YORK. Un jurado de Estados Unidos condenó al gigante de medios francés Vivendi a pagar 965 millones de dólares a la empresa estadounidense Liberty Media, en una demanda por declaración engañosa de su estado financiero durante una operación de compra. Liberty Media, que es dueña de varias empresas de medios incluyendo compañías como Times Warner y Viacom, adquirió un paquete de acciones de Vivendi en 2001 por su interés en la cadena USA Networks, propiedad de la firma francesa. Según el veredicto, dicha empresa deberá pagar 765 millones de euros a la compañía estadounidense. **(AFP/26)**

QUITO. La Cancillería ecuatoriana informó en un comunicado que Ecuador dio por "terminadas" las funciones de su embajador Julio Prado ante el gobierno paraguayo, debido a la lamentable situación política que vive ese país por estos días. Según el texto, "Ecuador no reconocerá otro gobierno que no sea el del presidente Fernando Lugo" y hace un llamado a los actores políticos paraguayos a que "retomen el cauce democrático de manera pacífica". Prado ejercía sus funciones en esa nación desde 2006 y fue retirado de la Embajada inmediatamente después de que el Senado de ese país destituyese a Lugo de la presidencia y nombrase para ese cargo a Federico Franco. **(DPA/26)**

BOGOTA. El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, dijo que en la reunión extraordinaria que UNASUR realizará en Argentina, para debatir la situación de Paraguay, propondrá anticipar las elecciones para que el "pueblo paraguayo no sufra". La reunión tiene como principal motivo evaluar la delicada situación política tras la destitución de su Presidente por el Senado y así adoptar una posición conjunta. **(DPA/26)**

KIEV. La Corte de Casación de Ucrania decidió aplazar hasta el 12 de julio, el examen del recurso presentado por la ex primer ministra Yulia Timoshenko, que purga una pena de siete años de cárcel. El mismo había sido aplazado anteriormente a pedido de la fiscalía que invocó los problemas de salud de la opositora. Actualmente está hospitalizada en Jarkiv, este de Ucrania. **(AFP/25)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Reseña Cablegráfica: Yenlys Samón Antomarchi **Correctora:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
